



Perfilan diputados aprobar la creación de centro nacional de identificación humana

ENRIQUE MÉNDEZ

La Cámara de Diputados prevé aprobar este martes en el pleno la creación del centro nacional de identificación humana, una vez que las comisiones unidas de Derechos Humanos y de Justicia aprobaron por unanimidad la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En la discusión, legisladores resaltaron que la crisis forense por los más de 50 mil cadáveres sin identificar en el país tiene su origen en que la toma de muestras genéticas no está sistematizada y que la información está fragmentada e incompleta.

Diputados de Morena insistieron en que la crisis de desapariciones y de falta de identificación de personas es responsabilidad de los gobiernos anteriores. Hamlet García Almaguer sostuvo que la cámara llega tarde a tratar de resolver el problema, pero que en todo caso responde a la omisión de otras administraciones.

Antes, la diputada Claudia Del-

gadillo, del PVEM, resaltó que en el servicio forense de Jalisco, de donde es originaria, hay cientos de cuerpos no identificados. Al respecto, García Almaguer dijo que desde 2018 la entidad vive la más grave crisis forense en su historia.

Citó que, además de que cada día se registran en el estado 14 desapariciones, en ese año se vivió "el horroroso caso del 'tráiler de la muerte', que fue abandonado en Tlajomulco con más de 270 cuerpos en descomposición".

Las diputadas Elena Segura, de Morena, y la priísta Sue Bernal resaltaron que la nueva instancia, que dependerá de la Comisión Nacional de Búsqueda de la Secretaría de Gobernación, requiere de presupuesto para que cumpla con su función.

"La desaparición de personas es uno de los crímenes más crueles. No saber dónde está un familiar o un hijo es una causa terrible de dolor", dijo Segura, quien llamó a votar en

favor de la iniciativa para garantizar el derecho a la verdad y otorgar un trato digno a las personas desesperadas en la búsqueda de sus familiares.

No obstante, añadió, "este centro, sin recursos, será una buena intención. Para que funcione, requiere de recursos y sólo si los tenemos en el presupuesto".

Un análisis de Morena explicó que el centro estará enfocado en la identificación humana y que su estrategia será la búsqueda generalizada desde una metodología de enfoque masivo o, en su caso, enfoque híbrido, para el correcto tratamiento forense de los cuerpos y restos humanos de personas sin identificar, que se encuentran en fosas comunes y fosas de inhumación clandestina.

Además precisó que el centro no suplirá las responsabilidades y obligaciones legales de los servicios forenses de las fiscalías, sino que coadyuvará con éstas, como una de sus diversas funciones.